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Zusammenfassung

        
Um den Einfluß der Nahrungsaufnahme auf die Magenentleerungszeit magensaftresistenter Arzneimittelformen zu überprüfen, wurde bei zehn gesunden Probanden (fünf Männer, fünf Frauen, mittleres Alter 25 [18-30] Jahre) die Entleerung einer 11 × 6 mm großen Tablette und einer 20 × 7 mm großen Kapsel nüchtern und nach Einnahme von drei Haupt- und drei Zwischenmahlzeiten mit Hilfe eines Metalldetektors untersucht. Während die Tabletten unter Nüchternbedingungen nach 78 ± 18 min und die Kapseln nach 60 ± 16 min den Magen verlassen hatten, verzögerten die Mahlzeiten die Entleerung um den Faktor 10 auf 12 ± 1,3 h bzw. 10 ± 1,8 h. Die Kapsel wurde etwas schneller aus dem Magen entleert als die Tablette (nicht signifikant). Magensaftresistente Tabletten, die während des Tages eingenommen werden, können, wenn mehrere Mahlzeiten eingenommen werden, im Magen kumulieren und erst nachts gemeinsam entleert werden. Es empfiehlt sich daher, derartige Darreichungsformen morgens nüchtern und zwischen den Mahlzeiten einzunehmen und Zwischenmahlzeiten zu vermeiden.


      
        
Abstract

        
To test the effect of food intake on gastric emptying of gastric juice-resistant drugs, emptying time of a 11 × 6 mm tablet and a 20 × 7 mm capsule was measured by means of a metal detector in 10 healthy persons (5 men and 5 women; mean age 25 [18-30] years) after fasting and after eating three main and three in-between meals. After fasting the tablets left the stomach after 78 ± 18 min, the capsules after 60 ± 16 min, while meal intake delayed emptying by a factor of 10 to 12 ± 1.3 hours and 10 ± 1.8 hours, respectively. The slightly shorter emptying time of capsules was statistically not significant. The results indicate that gastric juice-resistant tablets taken during day-time may, if several meals are eaten, accumulate in the stomach and then be emptied together at night. It is recommended that such drugs be taken in the fasting state in the morning and between meals, while avoiding in-between meals.
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